
Troisième Dimanche de CAREME - 8 Mars 2015

Après  Noé  et  l’alliance  renouvelée  (1er  dimanche),  après  Abraham  et

l’alliance transfigurée (2ème dimanche), voici aujourd’hui Moïse et l’alliance

donnée  dans  la  loi.  Dieu  dit  ainsi  comment  se  comporter  pour  être  en

communion de vie avec Lui. «  Ces commandements ne sont pas un nouvel

esclavage qui viendrait se substituer à l’esclavage en Egypte, mais un chemin

de liberté. »

Parce que le Carême est un temps de questionnement, de remise en cause, de

conversion, de vérités à redéfinir pour construire notre vie… il nous est bon

en ce dimanche de nous laisser rejoindre par ces deux questions que je vous

invite à accueillir dans votre cœur : quels sont nos faux dieux, nos idoles ? 

Où sont nos alliances ?

 Quels sont nos faux dieux, nos idoles ?

«  Peuple de l’Alliance, prends le temps : 40 jours pour te libérer  des

idoles ». En libérant le Temple de l’idolâtrie, Jésus nous met sur la voie

d’une relation inédite, personnelle, intérieure pour vivre en harmonie

avec lui : « l’amour de ta maison fera mon tourment. »

Le  temps  du  Carême  nous  invite  à  nous  décentrer,  à  opérer  cette

conversion qui est l’opposé de l’idolâtrie. 

« Tu n’auras  pas  d’autres  dieux  en  face  de  moi.  Tu ne  feras  aucune

idole. » La vie baptismale est une rupture avec les idoles ; elle est un

appel  à  nous  tourner  vers  le  Dieu  des  vivants  dans  une  rencontre

personnelle. 



Les catéchumènes qui célèbrent, sur cette route de Carême, l’étape des

scrutins, s’inscrivent librement dans cette dynamique de conversion. 

Ils  affirment  publiquement  leur  engagement  à  s’attacher  plus

profondément au Christ. Alors avec eux, laissons-nous transformer par

la  puissance  de  l’Evangile.  Tel  est  le  paradoxe  rappelé  par  le  Pape

François :  « En se tournant continuellement vers le Seigneur, l’homme

trouve une route stable qui le libère du mouvement de dispersion auquel

les idoles le soumettent » (Lumière de la foi n°13)

Ces idoles, ces faux dieux nous sommes invités à les repérer au cœur même

de nos vies.

Ce  sont tout ce qui encombre notre vie, tout ce qui nous emprisonne, notre

individualisme,  nos  attaches  matérielles  démesurées,  nos  addictions… le

besoin parfois d’être à nous-même le tout de nous même !

A chacun de nous d’ausculter notre propre vie… pour retrouver…

 Où sont nos alliances ?

Peut-être bien… sans doute même, trouvent-elles leurs racines dans les 10

commandements qui, loin d’être un carcan, sont des balises pour bâtir notre

vie sur du solide, sur l’essentiel. Ces 10 paroles de bonheur viennent nous

tracer le vrai chemin de l’alliance avec ce Dieu  qui prend tellement soin de

l’homme  qu’il  lui  offre  une  loi-cadre  pour  ne  pas  s’égarer  hors  de

l’essentiel. Car, comme le disait notre archevêque : ces 10 commandements

n’ont pas comme objectif de nous enfermer mais bien plutôt de nous libérer.

Parole de vie et de bonheur ces 10 balises vont nous aider tout au long de

notre vie à mettre le cap sur cette fidélité à l’alliance à laquelle Dieu nous

invite.



Les  commandements  ne  sont  pas  là  pour  mettre  en  place  un  nouvel

esclavage,  mais  bien  pour  permettre  une  plus  grande  liberté,  car  alors

l’homme  se  trouve  débarrassé  de  multiples  choses  qui  ne  sont  pas

essentielles  à sa vie. Nous avons entendu dans le psaume ces mots forts : 

«  la loi du Seigneur est parfaite qui redonne vie. Les préceptes du Seigneur

sont  droits,  ils  réjouissent  le  cœur ;  le  commandement  du  Seigneur  est

limpide,  il  éclaire  le  regard »…Ainsi  la  loi  devient  commandement  d’un

amour  personnifié  en  Jésus,  même  si  cet  amour  s’avère  aux  yeux  des

hommes comme une folie de Dieu et si, désormais le Temple nouveau n’est

plus ce  qui est construit de la main des hommes mais le Corps du Christ

ressuscité,  nouveau  Temple  vivant,  par  qui  nous  sommes  désormais  en

communion avec Dieu.

Puissent, frères et sœurs, cette Parole de Dieu, que je vous invite à relire et

à méditer cette semaine, nous donner le goût de prendre le temps durant ce

Carême, de nous libérer de nos idoles et de suivre le Christ qui nous conduit

à l’essentiel.
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